

# 織維街道

## 私の道中記

大津毛織  
社長

白谷 旗世彦 氏 1

大阪府泉大津市を中心とした地域は近代以降、日本を代表する毛布・毛織物産地として繁栄してきただ。その歩みは平坦ではない。それはまた、白谷旗世彦社長が現在も歩んでいる道でもある。



白谷社長

大津毛織の歴史は、1917年に設立された大津織物仕上合資会社に始まる。会社設立の中心となつたのが深井常吉と白谷喜代である。喜代た。杏こそ旗世

ト。オリソピック後の反動不況や毛糸相場の暴落の一貫メーカーとして発展していく。66年には白谷の父、喜一が社長に就く。大津毛織の業績は決して良くなかつた。喜一は会社経営と金融機関や取引先との商談・接待に忙殺されていた。

子供の頃、家でお見出したことである。

その後、喜一はヨーヨーク、ハワイを経る世界一周の旅を終えて帰国する。お土産はハワイのパインアップル。初めて見る、缶詰ではないパインアップルだ。だが喜一にとって最大の収穫は、ドイツでキュースター連続捺染機の参入、チンマープリン

71年、喜一は大津毛織でこれを導入した。投資額が大きかつたため産地には頭がおかしくなつたとまでうわさされた。その後、マイヤーラッセル機導入、ニット工場新設による合織染色整理へ

した。それで帰宅してみると検査結果は

「がん」。いきなり余命半年の宣告です。

これは親父を手伝う

しかないと思った。

そのときから白谷の

「織維街道」が始まる。

(文中敬略)

祖父・白谷喜代(左)と父・白谷喜一



東レ・日覺社長

# トランプ政権でも戦略不变

メリシコ事業など推進

覺社長らは、メリシコでのニアバグ事業やベトナムでの川中プロジェクト検討に変更はないといふ。「成長分野・成長地域

感が強いが、為替変動などに影響されない」「地産

連携協定(TPP)から構想に関して、大矢専務は「中国に続く高度なサービス品質の先駆けは不透明で、中期経営課題を完遂

## 桑村織維株式会社

本社 兵庫県多可郡多可町中区曾我315  
Tel.(0795)32-1180  
Fax.(0795)32-0065

<http://www.kuwamura.co.jp/>

織物創造発信基地

既存店売上  
高  
10.8%  
増

ジーンズメイトの11月度  
ジーンズメイト11月度

度(10月21日~11月20日)  
度比10~8%増えた。客

数も15~2%増。客単価  
は3~8%下降した。冬

彦の祖父であり、1905年から白谷毛織工場を経営し、毛布製造を生業としてきた。第1次世界大戦の特需を経て泉大津に発展させるために産地の有力企業が大同団結して整理加工場を立ち上げたのだ。その後、太平洋戦争中の混乱と戦後復興を経て、大戦の特需を経て泉大津に発展するため、産地の有力企業が大同団結して整理加工場を立ち上げたのです。それこそアフリカに職も内定していく、それでもモノを売りに行ってやろうと考えていました。

織維産業に魅力を感じなかつた理由の一つが、父である喜一の苦労を目の当たりにしていたこ

やじの姿を見掛けることは少なかつた。おやじが織機械の展示会を見に行くためにドイツに出発したときなど、まだ平屋建てだった伊丹空港でおやじを見送りながら、「本当に帰ってくるのだろうか」と不安に感じたほど。

ヨンには関心がありませんでした。大学生の時には商社に就職も内定していく、それでもモノを売りに行ってやろうと考えていました。

織維産業に魅力を感じなかつた理由の一つが、父である喜一の苦労を目の当たりにしていたこ

# 始まりは父からの電話

やじの姿を見掛けることは少なかつた。おやじが織機械の展示会を見に行くためにドイツに出発したときなど、まだ平屋建てだった伊丹空港でおやじを見送りながら、「本当に帰ってくるのだろうか」と不安に感じたほど。

ヨンには関心がありませんでした。大学生の時には商社に就職も内定していく、それでもモノを売りに行ってやろうと考えていました。

織維産業に魅力を感じなかつた理由の一つが、父である喜一の苦労を目の当たりにしていたこ

ト機の導入など

積極的な設備投

資で大津毛織の最盛期の基礎を築く。

そんな喜一か

ら電話がかかってきたのは83年の暮れ、白谷が

大学4年生の時

だ。

# 織維街道

私の道中記

大津毛織 社長

白谷 旗世彦 氏

〔2〕

1984年、就職

色のマイヤー毛布が大ヒ

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

&lt;p



# 織維街道

私の道中記

大津毛織  
社長

白谷 旗世彦 氏

4

曰谷が社長に就任

した初年度は、過去の負の遺産の処理もあって赤字決算となつた。だが、2年目から黒字を回復する。事業の指向性も当社に“しかないもの”と生き残れない。そして大事なのが“売るモノ”

しっかりと認識すること。

“売るモノ”とは、ブラックボックスを持つたモノ作り。“売る方”とは相手が本当に必要としているものを提案するマーケットインの方法です。その台があり、紡績技術者も20人を抱えています。今、アパレルも何が売れるのか見えなくて困っています。だから、彼ら・彼女らも気付いています。次に売れるであろうモノをこちらから提

造で発色性に優れる“ジルフィル”もタイのティン・ポリエスチル(タフテック)でチップから生産する形にしてことによるコスト削減の効果が出た。テキスタイルも「デルタ」を中心と

## 下半期は微減収増益計画

### 帝人フロンティア 織維素材本部

融合で新領域創出

帝人フロンティアの織維素材本部の本年度上半期(4~9月)は減収ながらも増益だった。減収は円高による換算差のほか、4~5月の車両関連の不振やナイロンのレッグ用途の前半の不振など

帝人フロンティアの織

維素材本部の本年度上半

期(4~9月)は減収な

がらも増益だった。減収

は円高による換算差のほ

か、4~5月の車両関連

の不振やナイロンのレッ

グ用途の前半の不振など

の不振やナイロンのレッ

グ用途の前半の不振など

の不振やナイロンのレッ

グ用途の前半の不振など

新商品の開発を加速し、ターゲットも広げていく。このほど発表した機能糸を和装に展開していく「華月」はその一環で、機能とラッシュを融合しながら新しい領域を開拓していく。商品面では大型素材の育成に力を入れる中、引き続きソロテックスの拡大を図る。ウール混、リネン混、アクリル混、綿

混、キュプラ混、モール糸「ソロテックスRC」、ソロテックス100%紗糸など商品幅も拡充し、「ファッショニング」だけでなく、スポーツなどでも拡大していく」という。「デルタ」もナイロン版など新商材を投入しながら拡大する。ナイロン版は、スポーツカジュアル化、ワーキングだけではなく、ワーキングだけならサービス、メディカル

の複合素材の染色整理と起毛は極めて繊細な技術が必要である。大津毛織は長年にわたってこの分野で圧倒的なノウハウを蓄積してきた。

最近、アパレルの考え方を変わつきました。当社の話を聞くとするアパレルが増えています。こうしたアパレルと羊毛・黒毛と合織糸の複合素材の染色整理と起毛は極めて繊細な技術が必要である。大津毛織は長年にわたってこの分野で圧倒的なノウハウを蓄積してきた。

案するのです。そのためには商品の使用価値を伝えなければなりません。そのためには天然織維だけでなく合織との複合素材が重要です。ここで当社の染色整理加工の技術が生



大津毛織の本社ショールームを訪れるアパレルも増えています。これが大津毛織にしかできないもの、生き残る理由のあるもののです。

大津の産地のネットワークを生かすこと

です。そのための“コ

ンシェルジュー機能

と物流機能を当社が

担うことを目指して

います。これが大

津毛織にしかでき

ません。

UNIMAX SAIGON Co.,LTD (雄製工場)



# 感動をみなさまと共に。

—ユニフォームのプロ集団—

これまでの実績と経験を元に、ユニフォームの企画ご提案、製造・販売、運用まで、

来

「良いもの 細田直樹ユニフォーム先ブランドによる生産が主だった。」

